

Precios de suscripcion Pesetas.
 En la isla, un mes adelantado. . . 1'50
 En el resto de España, trimestre id. 5'00
 Ultramar y Extranjero lo que correspondiera por aumento de franqueo,
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas.
 En la cuarta plana cada línea de publicación diaria 0'10
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

Año 9.º

Mahon, viernes, 21 de Junio de 1889.

N.º 2.390

Correo de ayer

CARTA DE MADRID

17 de Junio.

Segun ayer dije, aunque está á la órden del día y en primer lugar el dictamen sobre el proyecto de ley de sufragio universal, no se entrará en la cuestion, porque las minorías y el Sr. Martos han resuelto oponerse con todas sus fuerzas á que no se conceda el primer y exclusivo lugar al debate político.

Este promete ser largo, pues según se dice, en el reparto de papeles que los jefes de la conjura han hecho, ha tomado á su cargo el Sr. Martos abogar por el prestigio y consideracion que se debe á los presidentes de las Cámaras; el Sr. Cánovas el de tratar la cuestion legal y el mayor ó menor acierto del consejo dado por el Gobierno para el término de la legislatura, y el Sr. Gamazo el de probar que no hubo conjura, y si solo una coincidencia en el modo de dar solucion á las quejas del país productor. Dícese tambien, que el Sr. Alonso Martinez desde el sillón presidencial no tolerará, que ni por un momento se hagan argumentos, emitan conceptos, ni frases, ni la menor reticencia por la que pueda traerse al debate el ejercicio que los poderes irresponsables por la Constitucion hayan podido hacer de una de sus prerrogativas.

Tales son los informes y las frases de un periódico muy amigo nuestro.

Luego hay tela cortada para mucho tiempo; es decir, á lo menos para diez ó doce días. Que sabido es de antiguo, que ya no hay ministro pretérito ó futuro, que se resuelva á hacer un discurso que dure menos de una sesion entera, todo con objeto de cortarle á su mitad para solicitar una media horita de descanso, y mostrar así que se tienen pulmones y fuerzas físicas.

Extraño modo es este de practicar el sistema parlamentario. Padre de él es Inglaterra, y allí las cuestiones políticas se dilucidan en dos ó tres sesiones cuando más. Y maestro en la materia es Francia, y la gravísima cuestion de volver á las elecciones por distritos, renunciando así á las elecciones por grandes circunscripciones, con las cuales Gambetta creyó conseguirlo todo, solo ha costado una sesion.

Yo sospecho, que el debate que hoy habrá iniciado el Sr. Romero Robledo, defraude las esperanzas de unos y otros. Entre estos hay quienes esperan sesiones borrascosísimas, y aun quien cree, que el Gobierno no podrá resistir el empuje de los discursos de oposicion. Yo no espero esto, aunque sí me temo lo otro.

Porque la verdad es, que los ánimos están tan exaltados que todo respira guerra á muerte. Hay que pasar un rato en aquellos salones de conferencias para comprender hasta donde algunos de la conjura, y sobre todo los conservadores, se hallan en el paroxismo de la furia. ¡Qué de cosas que allí se oyen! ¡Qué de amenazas se cruzan! ¡Qué de esperanzas se manifiestan!

Y á todo esto y el hecho es curiosísimo, la opinion y el país tan tranquilos. No hay un solo café, ni un círculo, ni una tertulia donde no se manifieste el convencimiento de que cuanto en el Congreso pasa y ha de pasar, son cosas de ellos.

En este punto es unánime la opinion, de que el debate que se prepara no ha de ir mas allá que la representacion de una

comedia cuyo argumento y éxito es ya conocido. Se esperan así discursos violentos y frases insidiosas, y al fin y á la postre una votacion favorable al Gobierno y su continuacion en el poder.

En esta confianza son muchos los diputados, que habiendo cumplido su deber de votar con el gobierno, han dado la vuelta á sus distritos ó á sus habituales residencias. Excuso decir, que los primeros en dejar á Madrid han sido los diputados catalanes. Como siempre, á estas horas, apenas si queda uno solo de los que no tienen su vecindad en la corte: los demás, hanse vuelto á su casa, los más con el propósito de no volver hasta que pasen los calores del verano. Hacen bien, que no es cosa de que se molesten por asunto tan baladí como amparar y proteger con sus votos y con su asistencia al Congreso, al Gobierno á quien deben su eleccion, en los momentos en que más necesita verse rodeado de todos sus amigos.

Ya se ve, ajustan sus cuentas y se dicen: «por uno menos, no ha de perderse nada.» Mas como esta cuenta se la echan cincuenta ó sesenta, bien podrá suceder que se llegue hasta el caso de que las oposiciones superen en votos á los ministeriales; lo cual seria una gracia que aplaudiría yo si tuviera palmas con que hacerlo. Imposible parece, que Cataluña que tanto vale, tenga una representacion en Cortes tan nula. Mas así lo quieren caciques y gobernadores: sea, pues.

Merece plácemes la conducta del Gobierno, que aun apremiado por la importancia de los debates políticos, concede su atencion á los asuntos administrativos. El Consejo que ayer celebró no pudo bajo este aspecto ser más aprovechado. Lea quien quiera más datos, la lista de los asuntos despachados y se vencerá de ello.

FELIPE.

CARTA DE PARIS

15 de junio.

La huelga de los cocheros, probablemente alentada tras cortina por las gentes de la *boulange*, tiende á entrar en el período de las violencias, como lo prueba el haber volcado los huelguistas varios carruajes y roto las ruedas de otros, pero la opinion se muestra bastante tranquila respecto al desenlace del conflicto, sin duda porque sabe que hay un Gobierno que mantendrá con energia el orden público y hará respetar la libertad del trabajo. Dentro de tales condiciones, esta cuestion no ofrece pues más importancia, que la que suele tener en París, sobre todo en una época como la actual, la falta ó carestia de vehículos.

Monsieur Basly ha llevado hoy el asunto á la tribuna y después de hacer la apologia de los cocheros, ha pedido al Gobierno que fije la tarifa del promedio del jornal. Monsieur Constans ha declinado la responsabilidad del fracaso de las negociaciones en que ha intervenido y ha dicho que las continuará, pero sin tolerar que se cohiba el derecho de nadié.

La firmeza con que el ministro ha hecho esta declaracion, ha disgustado al elemento socialista que, como es natural, simpatiza con los huelguistas, pero la Cámara ha pasado á la órden del día, confiando en los buenos oficios expresados por el Gobierno.

Interesa tanto á París, que esta huelga acabe, que creo que no puede tardarse en encontrar una fórmula conciliadora.

Ligero é infeliz estuvo Boulanger al lanzar á la publicidad el imaginario *interview* de «Le Figaro», visiblemente redactado para hacer frente á la tempestad que puede desencadenar sobre su cabeza la ocupacion de sus papeles y documentos. Que muchos de éstos deben ser altamente comprometedores, lo prueba el desconcierto con que ha procedido la *boulange* en esta cuestion, negando primero en absoluto que tuvieran aquellos ninguna importancia y burlándose del hallazgo, hablando luego de traidores y haciendo que M. Le Hérissé señalara á una personalidad determinada, y finalmente decidiéndose el general en persona, á dar explicaciones.

Este solo hecho revela que Boulanger no está tranquilo, y que en prevision de las consecuencias desagradables que el incidente tendrá para su honra ha querido torcer el oscuro negocio de las 600.000 blusas, presentándolo como una medida patriótica, más digna de loa que de censura. El ardís es atrevido, pero resulta burdo y contraproducente, tanto porque en los almacenes no se encuentran ni trazas de las 600.000 blusas, pantalones y kapis mandados fabricar para uniformar secretamente otros tantos hombres del ejército territorial, como porque, según nota oficial, en la época á que Boulanger se refiere, no habria sido posible armar 600.000 hombres por la sencilla razon de no tener el Gobierno disponibles más que 20.000 fusiles Lebel.

Además, para uniformar estos 600.000 hombres, se necesitaban de siete á ocho millones. ¿De dónde los habria sacado el general?

Lo único verdad del relato de «Le Figaro»; parece ser la existencia del decreto, pero acerca del particular «Le Matin» hace una gravísima declaracion de la que se desprende que arrancó por sorpresa la firma de M. Grevy, presentándole dicho decreto, que antes se había negado á firmar, en un monton de papeles y expedientes de importancia secundaria. «Le Matin» llega á decir que el general Brugere atestiguará este acto incalificable del general.

El asunto, pues, no puede presentar peor aspecto para éste.

Ayer firmó la conferencia de Berlín, el protocolo de Samoa, y es posible que ciertas cláusulas se pongan en vigor aún antes de la ratificacion. Sobre su contenido se guarda secreto, pero hay motivos para opinar que las resoluciones adoptadas, son una derrota relativa para la diplomacia alemana.—H.

CARTA DE ARGELIA

Bel Abbes 12 junio.

El tiempo favorece de una manera tal á los agricultores que esperan obtener este año una cosecha escepcional. Los cereales han llegado á buen término, y á parte de algunos pocos colonos que han sido castigados por el pedrizco la inmensa mayoría recolectarán abundantes cantidades de cebadas, avenas y trigos.

Tanto en la provincia de Oran como en la de Argel, está ya en los trabajos de la siega y las noticias generales son completamente satisfactorias. En cebadas se han hecho algunas operaciones, pagándose á ocho francos y medio los 100 kilos, y para las avenas ofrecen los negociantes el precio de diez francos y medio el quintal. Por el momento todos los colonos se abstienen de vender y únicamente ceden á estos precios los que tie-

nen necesidad de fondos para atender á los gastos de la cosecha.

En trigos no hay precio establecido por faltar aun algunos días para que el grano se encuentre en estado de segar.

Los viñedos presentan muy buen aspecto y todas las cepas están cargadísimas de racimos. Si los sirrocos no perjudican, la provincia de Oran cosechará vino para surtir en grandes cantidades á la Francia.

Las existencias de la última cosecha han sido agotadas y las pocas que quedan exigen los propietarios el precio de veinte francos el hectólitro para los vinos de algun color y de 13 grados de riqueza alcohólica. Los de poco color y de 11 grados los pagan según clase de 15 á 17 francos los 100 litros.

A pesar de las muchas probabilidades de abundancia en la próxima vendimia, es de creer que los precios se sostengan debido á la falta de existencias y á las muchas demandas de las casas francesas.

La multitud de cuadrillas de segadores españoles que, según costumbre de todas las temporadas, han afluído, como tambien la exorbitante cantidad de marroquíes, son causa que este año se pague la siega á un precio baratísimo relativamente á anteriores cosechas, pues no obtienen más que el de 18 francos por hectárea, precio insuficiente para los peninsulares por los muchos gastos que les ocasiona el viaje de ida y vuelta y los indispensables de manutencion.

Los españoles que han venido con el propósito de volver á su país llevándose el producto de algunos ahorros, creo verán defraudadas sus esperanzas y mucho conseguirán si llega su trabajo á producirles para costearse los gastos que hayan hecho.

El segador español no puede luchar con la concurrencia que le hacen los súbditos del emperador de Marruecos; estos son casi todos procedentes de la frontera argelina y á pié emprenden su viaje de venida y á pié se vuelven en cuanto acaban, su manutencion se reduce por día á un kilo de pan inferior que les cuesta 30 céntimos que comen junto con algunas cebollas. La mayor parte de ellos ni siquiera gastan para fumar. En cambio el español no puede prescindir de ciertos gastos, como de cierta alimentacion, que por muy económicos que sean necesitan, teniendo en cuenta el precio de los comestibles, de dos y medio á tres francos diarios además de los gastos de viaje. De todo esto resulta que mientras nuestros compatriotas no han ganado más que lo estrictamente necesario para sus gastos, los marroquíes hacen buenas economías y se llevan á su país bastantes monedas de cinco pesetas que prefieren á toda otra.

Yo creo que si esto sigue el segador español no podrá sostenerse con los precios que van estableciéndose y acabará por no venir.

NOIR.
(La Publicidad).

ALEMANIA Y SUIZA

Días pasados dijimos en breves palabras cuál era el carácter de la cuestion que sostienen desde hace algun tiempo el imperio alemán y la República suiza.

Las autoridades helvéticas expulsaron de su territorio á un súbdito alemán llamado Wohlgenuth, que ejercía, según todas las apariencias, no sólo el cargo de

polizonte secreto, sino el de espía. El tal Wohlgermuth, llevado de su celo, había asistido á varios *meetings* socialistas, usando de la palabra en términos que podían comprometer el orden público. Sobre si el Consejo federal ha tenido ó no derecho para decretar la expulsión, han cambiado los dos gobiernos notas diplomáticas cuyo sentido se adivina fácilmente sin más que leer con algún cuidado la prensa de Berna, Ginebra y Berlin.

El *Diario de Ginebra*, que es uno de los periódicos más discretos y más sesudos de Europa, y que recibe en ocasiones la inspiración del gobierno federal, indica con bastante claridad que Alemania en sus reclamaciones ha ido mucho más allá de los límites que un Estado puede consentir sin mengua de su libertad y su soberanía.

«Pretende Alemania—dice en sustancia el diario ginebrino—que entendamos el derecho de asilo según convenga á sus intereses. La cuestión es tan sencilla, que Suiza no hubiera opuesto el menor obstáculo á la creación de un tribunal de arbitraje que decidiera en última instancia sobre el mejor derecho de cada cual; pero las exigencias han sido desde el primer momento tan graves que no hemos podido pensar en semejante cosa.

«Había motivos para temer que la cuestión actual fuera el prólogo de ulteriores reclamaciones, ó acaso el pretexto para buscar una grave complicación con nosotros. Tenemos entendido que Alemania ha extremado de tal suerte sus exigencias, que el solo hecho de escucharlas hubiera equivocado á poner en duda nuestros derechos de Estado soberano é independiente.

«Dícese ahora que el imperio tomará represalias contra nosotros. Lo sentimos, porque nuestro deseo es vivir en buena armonía con todas las naciones de Europa, y particularmente con Alemania.

«Como tenemos la conciencia de no haber provocado las medidas de rigor con que se nos amenaza, esperaremos sus efectos con serenidad y calma, seguros de que en todas partes se nos hará justicia.»

En parecidas palabras se expresa el periódico más acreditado de Suiza. Ya antes habían dicho otros que Bismarck abrigaba la irritante pretensión de que la República modificase las leyes á cuyo amparo viven los extranjerios en el territorio federal. La especie era tan inusitada que nadie creyó en ella. Pero por lo visto la exigencia se ha formulado en términos bien claros, como da á entender de una manera trasparente el *Diario de Ginebra*.

La cuestión Wohlgermuth es en sí misma tan insignificante, que todo el mundo se dá á pensar si habrá detrás de ella una razón política grave.

Aquí como es natural, entran las fantasías de los periódicos, y cada cual anticipa el juicio que estima más aproximado á la verdad, confesando, sin embargo que hasta ahora no hay base cierta en que establecerlo.

Algunos sospechan que el canciller quiere romper el tratado que firmó Alemania en 1876 con la República helvética, en donde se garantizaban los derechos de los súbditos de ambos países en los respectivos territorios. Roto el tratado, podría el imperio, en caso de necesidad, invadir á Suiza, no para anexionársela, sino para facilitar el transporte de tropas y material de guerra, ya á las fronteras francesas, ya á las de Italia.

Convengamos en que esta interpretación es hija de entendimientos de demasiado suspicaces.

Más en lo cierto están, á nuestro juicio, los que piensan que el gobierno de Berlin quiere levantar en torno de Alsacia Lorena una especie de muralla de la China que tenga á las provincias anexionadas fuera de toda comunicación con el resto de Europa.

El rigor empleado en las líneas fronterizas de Francia no ha dado el fruto apetecido. Si por aquella parte el comercio es difícil, no lo es por el lado de Sui-

za. Por las puertas del Sud, entraban en Alsacia y Lorena las ideas que impedían la obra de germanización que se ha empeñado en llevar á cabo desde 1870 el príncipe de Bismarck, y algunos productos que hacían seria competencia á los de las fábricas alemanas.

De las amenazas que dirigen al Consejo federal varios periódicos de Berlin, diciendo que Suiza correrá con el tiempo la suerte de Polonia, no hay que hacer caso alguno.

Cuando á la prensa teutónica le da por disparatar, no hay en el mundo otra que la ventaja.

Pronto sabremos el objeto principal que persigue el canciller.

En Berlin se preparan y maduran lentamente los planes políticos, pero en cuanto entran en vías de ejecución se llega hasta el fin en el plazo más breve posible.

No existe la más leve duda de que la cuestión Wohlgermuth es un pretexto. Ahora falta averiguar qué razones ocultas han pesado en Berlin para dar á un asunto trivial proporciones desusadas.

(El Globo.)

MAHON

TEATRO.—Como de costumbre, desde que trabaja en nuestro coliseo la compañía catalana, fué numerosa la concurrencia que anoche asistió á la representación de «Mal pare». Esta producción del Sr. Roca y Roca tuvo una interpretación felicísima, por lo cual fueron aplaudidos todos los actores que en ella tomaron parte y llamados á la escena al final de la obra entre los bravos de la concurrencia. La pieza «Gus y gat» entretuvo agradablemente al público que saltó muy satisfecho de la función.

Para el domingo se ha anunciado el precioso drama de D. Federico Soler (Pitarra) «Batalla de Reynas», al cual la Academia Española adjudicó el premio ofrecido por S. M. la reina á la mejor obra dramática que se presentara al concurso convocado al efecto, y que ha valido al Sr. Pitarra el ser obsequiado por sus paisanos en sesión pública que se verificó en la Lonja de Barcelona, con una medalla de oro conmemorativa del citado acontecimiento.

El lunes festividad de S. Juan se pondrá en escena la divertidísima comedia de D. Teodoro Baró «Lo Joch dels disbarats» en la que se distingue de una manera notable el Sr. Capdevila. Para ambas funciones y principalmente para la del domingo son ya muchísimas las localidades pedidas, de manera que no deben descuidarse los que quieren gozar de dichos espectáculos.

Agradecida la compañía al continuado favor que el público le dispensa y deseosa de satisfacer los deseos del mismo, ha dispuesto para el próximo jueves la segunda representación de «Los Hugonotes» y el estreno del juguete en un acto «Un crimen misterioso» estrenado recientemente en Madrid con grande aplauso.

Nada decimos á los que asistieron á la primera representación de la célebre comedia de Echegaray pues estamos seguros que no faltarán á la segunda. A los que no asistieron les aconsejamos que si quieren echar de encima el mal humor no dejen de concurrir al teatro en la noche del jueves próximo.

Hemos recibido el número 98 del *Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana*, correspondiente al 25 de Marzo del corriente año. Contiene el siguiente sumario:

I. Monumentos epigráficos de las islas Baleares, por D. Emilio Hübner, con notas de G. Ll.

II. Cartas del cronista Carbonell á doña Beatriz de Pinos (1479 y 80), por don E. K. Aguiló.

III. Los itineraris de Sant Vicens Fe-

rrers. Visita á Pollensa (Setembre de 1413) por don Antonio M.^a Cerdá.

IV. Reformas del traje de las actrices (1657), por D. Pedro A. Sanclio.

V. Sección de noticias.

Dicho artículo IV, ó sea «Reformas del traje de las actrices», es una Real Cédula de 1657: de ella se deduce que en el siglo XVII no reinaria por completo la moralidad en el teatro; que anteriormente ya se habían tenido que prohibir en Mallorca las representaciones de comedias, y que á menudo las funciones teatrales no se hallaban exentas de cosas no muy conformes con la honestidad.

Y sin embargo nuestros reaccionarios no cesan de derramar lágrimas de cocodrilo, diciendo que solo á la libertad se debe cuanto malo existe desde tejas abajo; que el progreso moderno, que la democracia tiene la culpa de todo; que son hijos lejitimos de ella la deshonestidad, el lujo; la falsía,.... ellos trueñan contra nuestros casinos, porque tienen modestos teatros; ellos, por boca de su pontífice máximo, que era nuestro huésped en los últimos días de mayo, cometen heregias tan garrafales como la de decir que en Mahon no llueve, porque... es un país liberal.....»

Con el resultado obtenido por el Ayuntamiento de esta ciudad en la subasta del impuesto de consumos celebrada el día 19 del corriente, se librará el vecindario, como EL LIBERAL afirmó, de tener que pagar repartimiento alguno para cubrir el déficit del presupuesto; porque continuando la acertada y prudente administración que hasta ahora han seguido nuestros amigos, podrá evitarse este nuevo gravamen á los abrumados contribuyentes.

Los habitantes del extraradio también obtendrán una importante rebaja en la cuota que han satisfecho en el actual año económico.

Felicitemos al Ayuntamiento por los esfuerzos de todas clases que nos consta ha hecho, para librar á sus administrados de los repartos que son aquí tan antipáticos.

Pifias de esta clase puede cometer cuantas quiera, seguro de que la población en su casi totalidad le prodigará interminables aplausos.

En la tarde de ayer se sortearon las barcas que han de regatear el día de San Juan.

El paseo de la Esplanada se vió ayer tarde muy concurrido á pesar de no tocar en el mismo la música de Mindanao por haber concurrido á la procesion del Corpus.

Por el peon caminero de la carretera de Villacarlos ha sido denunciado á la Alcaldía el conductor de un carruaje que en la tarde de ayer iba á escape por la citada carretera.

El concejal encargado del alumbrado público ha dispuesto que sean colocados los faroles de los paseos á fin de que puedan empezar á encenderse la vigilia de San Juan.

Mañana á las once tendrá lugar en las Casas Consistoriales la subasta del teatro Principal. El tipo es el de 2.750 pesetas.

La procesion de Corpus que ayer celebró la Parroquia de Sta. María no estuvo tan lucida como en años anteriores. Presidióla el Ayuntamiento cerrando la marcha la música de Mindanao que tocó escogidas piezas.

El día 29 de Julio próximo á las diez de la mañana tendrá lugar en la Comisaría de Guerra de esta Plaza una subasta oral para la venta de material inútil existente en la Factoría de Utensilios.

El vapor correo «Puerto Mahon», fué ayer portador de lo siguiente: 24 balas papel; 31 cajas jabon, 1 caja ferretería;

3 bultos cuero en pelo; 2 cajas cera en rama; 1 caja harina de linaza; 1 bocoy aceitunas; 2 cajas cerillas; 4 cajas perfumería; 4 cajas licores; 2 cajas conservas; 1 caja hilaza de cáñamo; 18 fardos suela; 3 fardos trozos cuero; 2 cestos vidrio; 29 bultos pieles curtidas; 2 cajas galleta; 3 cajas tegidos goma; 10 kilogramos extracto campeche; 3 cascos vino; 4 barriles cerveza; 2 fardos tejidos algodón; 10 cascos aceite de oliva; 45 cajas azúcar; 30 cajas dátiles; 1 caja cobre labrado; 1 cesto barro labrado; 3 expuertas clavazon de hierro; 25 sacos habas; 1 caja pintura para buques; 60 sacos harina trigo; 1 caja calzado ordinario y otros.

Segun se nos asegura, desde el próximo jueves la música de Mindanao tocará de nueve á once en el paseo de la Esplanada. El público agradecerá sin duda esta disposición á nuestra digna autoridad militar.

Un aficionado á la pesca ha cogido esta mañana frente á la Aduana un bonito lobo (llop) que ha pesado la friolera de cinco kilogramos.

A primeras horas de la noche del miércoles descargó sobre esta ciudad un fuerte chaparron acompañado de relámpagos y truenos. Su duración fué corta despejándose despues la atmósfera.

El Sr. Gobernador civil de esta Provincia ha nombrado para formar parte de la Junta municipal de Sanidad durante el bienio de 1889-91, á los señores siguientes que ocupaban el primer lugar de las ternas respectivamente propuestas:

- D. Jaime Ferrer y Parpal, médico.
- D. Mateo Seguí Fedelich, cirujano.
- D. Mauricio Hernandez Ponsetí, farmacéutico.
- D. Andrés Larieta Leon, veterinario.
- D. Juan Martorell Caules, vecino.
- D. Francisco Pous Monticelli, idem.
- D. Miguel Flaquer Martinez, idem.

Ha sido concedida autorización para trasladarse á Buenos Aires, al artillero en situacion de reserva activa Juan Coll Quintana.

El conocido mayordomo del café de Dineret, José Dancourt, ha tenido la desgracia de perder en un mismo día á su madre política y á una hija de unos diez y siete años. Abuela y nieta vivian bajo un mismo techo y murieron ayer con pocas horas de intervalo de una á otra. ¡Triste coincidencia!

Por la Comandancia de Marina de esta provincia se solicita la presencia del soldado de infantería de marina del tercer tercio de reserva de Cartagena don José Tomás Galmés, natural de Mercadal, para asuntos que le interesan.

Con motivo de la nueva organizacion, han sido destinados al cuadro eventual del Regimiento Reserva de Infantería de Seo de Urgel n.º 16, los Comandantes residentes en esta D. José Albertí Seguí y D. Lorenzo Uhler Pons.

Sigue adelantando en Palma sus trabajos la Comision nombrada, para entender en lo relativo al proyecto del monumento acordado erigir á Raimundo Lullí.

Leemos en «El País» de Ciudadela del martes, los siguientes sueltos:

«La torre de Bajolí, conocida vulgarmente por *atalaya del Ram*, ha quedado inhabilitado para el ejercicio con que desde tiempo antiguo venia funcionando, por cuyo motivo se ha derribado el palo coiosal que se elevaba de aquella torre y que se percibía desde larga distancia.»

«Por renuncia de D. Agustín M.^a Carrió, ha sido nombrada casa consignataria del vapor «Ciudad de Ciudadela» la Viuda Orfila Sert y Compañía, de Barcelona.»

La Ilustracion Española y Americana acaba de repartir á sus suscritores, como suplemento extraordinario al número correspondiente al día 8 del actual, una completísima Vista panorámica de la Exposicion de Paris, instalada, como saben nuestros lectores, en el Campo de Marte y en el Trocadero.

Este grabado, tan notable por su esmerada ejecucion, como por su excepcional tamaño de 68 centímetros de alto por 111 de largo, de perfecta cuenta del aspecto general que ofrecen las maravillosas edificaciones que componen el conjunto de la Exposicion, siendo al propio tiempo de gran efecto artístico y decorativo.

El número contiene otros muchos grabados, relativos unos á la Exposicion Universal de Paris, y otros á la que actualmente celebra el Círculo de Bellas Artes en el Palacio de Cristal del Parque de Madrid, todos ellos á cual más interesantes.

Número y suplemento valdrán, á no dudar, generales felicitaciones á la Direccion de La Ilustracion Española y Americana.

El Ayuntamiento de Barcelona costeará el viaje á Paris de veintiseis obreros de diversas clases de industrias para estudiar los adelantos de las respectivas artes en la Exposicion universal.

Pompeyo Gener será el cronista oficial de la expedicion, redactando Memorias con los datos que le faciliten los obreros pensionados.

La estacion de todos será de un mes, cobrando Gener 2.500 pesetas y los obreros 750 cada uno.

Leemos en una correspondencia de Madrid:

«El dinero del contribuyente.

Como recuerdo de la próxima corrida de Beneficencia, la comision organizadora de la Diputacion provincial ha acordado obsequiar á S. M. con un magnífico abanico de nácar y piel, que en las varillas que sirven de guías llevará la corona de la Diputacion incrustada en oro.

Otro abanico será regalado á S. A. la infanta doña Isabel.

El coste del primero parece que asciende á 17.000 reales y á 10.000 el segundo.

A las diez y media de la noche del 17 actual fueron encontrados dentro de la iglesia de nuestra Señora de los Dolores, de Manacor, dos sujetos naturales de Mallorca y vecinos de Barcelona, convictos y confesos de haber robado al Cristo titulado de Manacor, la corona de plata que llevaba, la cual se encontró hecha pedazos en un pañuelo en la pila del agua bendita y la cantidad de cuarenta y dos pesetas del cepillo que hay al pié de dicha imagen.

El Juez se incautó de todo y los autores quedan en la cárcel de aquel partido á su disposicion.

En el nuevo reglamento que comenzará á regir en 1.º de Julio próximo se establecen algunas importantes reformas en el servicio de Correos, cuyo conocimiento interesa al público.

Queda suprimida la devolucion de los sobres ó fajas de la correspondencia certificada, estableciéndose en cambio el «Aviso de recibo.» firmado por el destinatario que habrá de solicitarse en el acto de la imposicion de los certificados, entregando en la oficina sellos de correos por valor de diez céntimos.

Podrán también pedirse noticias oficiales de la entrega exhibiendo el reguardo en la oficina donde fué impuesto el certificado.

La correspondencia falta de franqueo será detenida en la administracion de destino, y no en la de origen, evitando así una pérdida de tiempo en las reclamaciones.

Se establece como peso máximo para los objetos que hayan de circular por el correo el de 4 kilogramos.

Se introduce la importante reforma de que la correspondencia es propiedad de

expedidor hasta que llegue á manos del destinatario, pudiéndose por lo tanto recuperarla ó cambiar su direccion.

Respecto á los valores declarados se amplian notablemente, disponiendo que sean admitidas las cartas que contengan 10.000 pesetas, con destino á las administraciones subalternas, que hoy no pueden cambiar más de 5.000, y circularán también entre las estafetas valores declarados en fondos públicos hasta 15.000 pesetas y con el seguro de 5 céntimos por 100, segun actualmente se verifica entre las administraciones principales, conservándose la escepcion de Madrid y Barcelona, que pueden expedir envio de esta clase con 35.000 pesetas.

Teniendo en cuenta que al quemar la correspondencia sobrante sin abrirla se pierden muchos documentos de interés, se establece en el nuevo reglamento que sea abierta dicha correspondencia para que puedan ser devueltos á sus remitentes los valores ó documentos que contengan las cartas que no hayan llegado á sus destinatarios.

Leemos en El Globo.

PEREZ GALDÓS, ACADÉMICO

«No hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague.» Y la deuda que para el Sr. Galdós tenía la Academia Española se pagó anoche, aunque tarde, eligiéndole académico por 22 votos contra 2.

Era de esperar, y así se habia dicho, que el ilustre novelista seria elegido por unanimidad; pero dos bolas negras han determinado la presencia de dos genios superiores que tal vez sean, como dice nuestro colega «El Dia,» dos sábios mal comprendidos; pero es más probable que sean dos sábios que no hayan comprendido aun las obras del Sr. Perez Galdós, y tal vez de los que se preguntaban no hace mucho tiempo si efectivamente existia un novelista de tal nombre.

De todas maneras, esos dos puntos negros para nada influyen en el triunfo del Sr. Perez Galdós. Presentado por los señores Cánovas, Tamayo y conde de Ches-te, y votado casi por unanimidad, ha reivindicado, en parte, á la Academia, de sus pasados errores.

14.600 PELOTAS

Para la plaza de Euskara de Buenos-Aires, han sido encargadas á un pelotero de Pamplona, á razon de ocho pesetas una, fabricando 20 diarias, todas las pelotas que fabrique en dos años; lo cual equivale á un ingreso de 23.360 duros en las arcas del industrial que acaso empezó haciendo pelotas para los frontones del país, por puro recreo y afición, y acaba inaugurando un ramo de produccion importante.

Relacion de los pasajeros llegados ayer á las 12 á bordo del vapor-correo «Puerto Mahon».

DE BARCELONA

D. Juan Moysi, Francisco Terrés, Delfin Reguan, José Barreras, Sixto Gonzalez, Cayetano Tenorio esposa y dos hijos, Miguel Dalmau, Juan Tur, Miguel Gomila, Maria Orfila, Andrés Larrieta, Vicente Marqués, Francisco Lozano, Baltasar Ortega, un marinero.—Total 18.

DE ALCUDIA

D.ª Juana Perez, José Salvador, Antonio Canovas, Isabel Bannasar, Margarita Canovas, Francisco Mas y esposa, Juan Camps, Antonio Mercadal, Pedro Sampol.—Total 10.

Pescadería

Desde las doce del miercoles hasta las doce del día de hoy, se han vendido 219 kilogramos de pescado de todas clases.

Matadero Municipal

Han sido muertas en el día de hoy para el consumo público las siguientes reses:

- Para Miguel Sbert, una vaca y un carnero.
- Para Francisco Llopis, un ternero y 2 carneros.
- Para Jaime Olives, un ternero y 3 carneros.
- Para Sebastian Olives, un ternero y 4 carneros.
- Para José Sintes, un ternero y 3 carneros.

BOLSA DE MADRID

19 de Junio.

4 por 100 interior perpetuo . . . 76'750
4 por 100 amortizable . . . 60'200
Billetes Hipotecarios de Cuba. 105'750

BOLSA DE BARCELONA

19 de Junio, 4'40 t.

4 por 100 interior 76'600
4 por 100 exterior 78'520
4 por 100 amortizable 90'000
Billetes hipotecarios de Cuba. 106'250
Banco Hispano Colonial . . . 64'600
Acciones Ferrocarril Francia . 61'300
Idem Norte 87'000
Idem Orense 16'500
Idem Almansa 00'000
Obligaciones Francia 65'120
Id. Norte 78'500
Id. Orense 35'120
Id. Almansa 72'000
Compañía Trasatlántica 86'900

Observaciones atmosféricas de anteayer POR EL FARMACÉUTICO D. MAURICIO HERNÁNDEZ

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0º y milímetro.	Temperatura y humedad del aire.		Direccion y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedad decida		
9 m.	759'6	22'9	20'1	E. Brisa.	Despdo
3 t.	758'0	23'8	20'2	Id. Vient.	Nuboso
		Temperatura máxima 24'8º			
		Id. mínima 19'0º			
		Velocidad del viento en las últimas 24 horas. 280 kilom.			
		Humedad relativa á las 9 mañana 77			

Observaciones atmosféricas de ayer

por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0º y milímetro.	Temperatura y humedad del aire.		Direccion y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedad decida		
9 m.	759'2	21'6	16'6	S. O. V. Ste	Despdo.
3 t.	759'6	25'5	21'1	Id. Vient.	Id.
		Temperatura máxima 26'6º			
		Temperatura mínima 18'6º			
		Velocidad del viento en las últimas 24 horas 414 kilom.			
		Humedad relativa á las 9 de la mañana 59			

TELEGRAMAS DE LA Agencia-Fabra PARA EL LIBERAL

Madrid 19 2 t.

A consecuencia de una fuerte crecida del Ródano, ha habido inundaciones en Lyon que han destruido las cosechas.

La Cámara francesa ha aprobado el presupuesto de marina. El almirante Krantz ministro del ramo, ha declarado que pronto pedirá un crédito de sesenta millones para construcciones navales.

«Le Journal des Debats» ridiculiza los despachos alarmantes que publica «The Standart» de Londres, y aconseja á este que renuncie á continuar entreteniendo al público con fantasias de sus corresponsales orientales.

La huelga de los marineros de Liverpool toma caracteres alarmantes.

El rey de Servia ha desistido de visitar la Exposicion

de Paris en vista del temor de Austria de que ocurran desórdenes en Belgrado.

Madrid 19 4-30 t.

La Reina ha sancionado la nueva ley de alcoholes.

El general Cervino se halla gravísimo.

Se notan corrientes de armonia en las huestes ministeriales.

Se trabaja para que el señor Romero Robledo vuelva á ingresar en el partido conservador.

El día cinco de julio próximo saldrá la Corte para la Granja.

Madrid 19 4 30 t.

El día treinta de Septiembre se verificará la reparticion de premios y recompensas de la Exposicion de Paris y á mediados de Noviembre se cerrará esta.

Despachos recibidos de Nueva-York dicen que han caido lluvias torrenciales en la Habana inundando muchas calles. Los edificios han resistido el impetu de las aguas, pero hay que lamentar algunas desgracias personales.

Madrid 19 7-45 t.

En el Congreso hace uso de la palabra el Sr. Silvela y dice que la mayoría injurió, calumnió y amenazo al señor Martos, delitos todos castigados en el Código penal. Añade que el Sr. Martos debió llevar á la cárcel á los autores del escándalo. Estas palabras producen fuertes rumores en la Cámara. Calmados estos, el orador continúa su discurso.

Madrid 19, 10 p.

Ha descargado una violenta tormenta en Toledo produciendo inundaciones que han causado grandes pérdidas.

Es probable que la infanta Isabel visite la Exposicion de Paris.

Segun «La Epoca», el Gobierno vijila algunos cuarteles.

Madrid 21 10-30 m.

Ha quedado estacionada la cuestion de la conjura.

Se anuncia tendrá lugar en breve el debate politico en el Senado.

Se han aplazado las fiestas de la coronacion del insigne vate D. José Zorrilla á causa de los grandes temporales.

Madrid 21 2 t.

S. M. la Reina preside el Consejo de Ministros que se esta celebrando.

Se desmiente que el Sr. Vega Armijo tenga el propósito de dimitir.

Las oposiciones aseguran que se suspenderán las sesiones de Cortes despues de terminado el debate politico.

BOLSIN

Barcelona 20, 4 26 t.

Interior 76'57
Exterior 78'52
Ferrocarril Norte. . . 87'90

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm. 25.

Ayuntamiento de Mahon

BENEFICENCIA

El día 22 de Junio próximo á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta de arriendo del Teatro principal de esta ciudad durante el año económico de 1889 á 1890 con entera sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporacion municipal.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 2.750 pesetas y no se admitirá postura que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá depositarse en la caja municipal la cantidad de 150 pesetas, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del selio 11.º y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que entregarán á la mesa de subasta. Mahon 29 Mayo 1889. —El Alcalde-Presidente, Sebastian Vinent.

Modelo de proposicion

Don... vecino de.... según cédula personal número.... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones, para la subasta de arriendo del Teatro de esta ciudad para el año económico de 1889 á 1890 ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujecion á aquellas por la cantidad de..... (en letras)..... pesetas.

Fecha y firma del proponente.

Alcaldía de Mahon

FESTIVIDAD DE SAN JUAN BAUTISTA

La festividad de San Juan Bautista se celebrará en esta ciudad el día 24 del actual con carreras de caballos, potros, mulos y borricos en el Cos Nou, las cuales serán premiadas con una cuchara de plata cada una de las segundas ó su equivalente valor.

Las carreras empezarán á las 5 de la tarde del referido día, debiendo observarse las reglas siguientes:

1.ª Los que deseen presentar caballerías lo manifestarán previamente á la autoridad municipal que presida las carreras.

2.ª Para ganar premio será requisito indispensable que á lo menos entren en competencia dos caballerías de cada clase.

3.ª Las carreras tendrán lugar en la misma forma que en los años anteriores, saliendo á un mismo tiempo las caballerías y dando el "sus" el Sr. Presidente cuando estén en línea. Si les fuese difícil emprender la carrera con la igualdad debida, podrá dárseles el "sus", paradas colocándose en este caso frente la tribuna de la presidencia.

4.ª Los ginetes que en el acto de correr cierren el paso á sus competidores (vulgarmente "tancar"), no tendrán obcion al premio y se les impondrá la multa de 250 pesetas.

5.ª Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el Cos desde la hora en que deben principiarse las corridas hasta que hayan terminado.

Mahon 17 de Junio de 1889. —Sebastian Vinent.

Don Sebastian Vinent y de Mesa, Alcalde presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que á fin de que no se entorpezca la circulacion de los concurrentes al paseo de la Alameda en los próximos días de San Juan y San Pedro he dictado las disposiciones siguientes:

1.ª Queda prohibido pararse y formar corro frente al sitio en que toquen las músicas en el paseo de la Alameda.

2.ª Las personas que alquilen sillas no podrán ocupar mayor espacio que el de tres hileras al lado del puerto y de dos en la parte de enfrente.

3.ª Los dependientes de mi autoridad señalarán á los vendedores ambulantes los sitios que cada uno deba ocupar.

4.ª Los que no obedecieren á la primera indicacion de los agentes municipales para el cumplimiento de las disposiciones que preceden, incurrirán en la multa de tres pesetas.

Mahon 17 de Junio de 1889. —Sebastian Vinent.

Don Félix de Bazcáran y Mugartegui, Administrador subalterno de Hacienda de este Partido.

Hago saber: que por orden del Excelentísimo señor Ministro de Hacienda, quedan habilitados los días 29 y 30 del presente mes para admitir toda clase de pagos que deban efectuarse en esta oficina de mi cargo.

Lo que anuncio al público para su conocimiento y efectos consiguientes.

Mahon 18 Junio 1889. —Félix Bazcáran.

AVISO

23 PUENTE DEL ANGEL 23

Ginés Olaya, el administrador de entierros, participa á este respetable público que ha trasladado su domicilio á la calle Puente del Angel n.º 23.

ALQUILERES

Se alquila la casa calle del Castillo n.º 18. Informarán calle de la Infanta n.º 107.

Se alquila un vergel situada en el llano de la Fuente de Simon.

Informes. Castillo 76.

En la propia casa se desean comprar puertas usadas.

Aprendiz encuadernador

Se necesita uno que sepa leer, en la Encuadernacion, calle de Hannover número 9.

LOTERIA NACIONAL
Administracion de Loterías de 1.ª clase

(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 28 de Junio de 1889.

Prospecto

Ha de constar de dos series se 25.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 3 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1,382, importantes 613,200 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 . . . de	80.000
1 . . . de	40.000
1 . . . de	20.000
1 . . . de	10.000
20 . . . de 2.500	50.000
1.156 . . . de 300	346.800
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 id. de 300 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 40.000 pesetas	29.700
2 aprox. de 2.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.500 para los del premio segundo	3.000
1.382	613.000

Mahon 19 de Junio de 1889.—El Administrador Diego de la Torre.



PREMIADA CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA

¡¡SAN JUAN!!

Para la festividad de dicho día se está preparando una gran variedad de finos dulces, pasteles, bollos de crema, merengues de varias clases y los tan renombrados torteles y peces al estilo de Barcelona.

Avisando con algunas horas de anticipacion se encuentran ramilletes, platos montados, cremas, tortas, etc., etc.

En el mismo establecimiento se acaban de recibir grandes surtidos de galletitas y pasta gluten de la antigua y acreditada fábrica Hijos Palay y C.ª, que se espandan á precios sumamente baratos. Igualmente los renombrados chocolates y cafés de las grandes fábricas Compañía Colonial y Matías Lopez de Madrid y Juncosa y Amatller de Barcelona: notables descuentos al por mayor. Bolados aromáticos de menta, vainilla, fresa, limon, plátano y muchos otros gustos.

La Palma, Hannover, 13

BAÑOS

Quedan abiertas las casitas para baños de mar situadas en la Consigna. Para informes dirigirse á Francisco Mus, calle de San Alberto n.º 13, ó en las propias casitas.

Quedan abiertos desde hoy los de la casita de Vista Alegre, situados en la punta de Calafiguera, cuyas aguas son tranquilas y limpias, y cuya situacion ofrece á los bañistas un rato de recreo, pues el dueño de la misma posee un edificio apropiado para la merienda sin aumentar para nada el coste de los baños.

Los que gusten tomar abono pueden dirigirse á Juan Olives, calle del Castillo n.º 95, ó bien en el almacén conocido por Vista Alegre.

VENTAS

Lo están los utensilios de una tienda de comestibles. Para informes, calle de los Frailes número 12.

Se vende un almacén de recreo situado en la Punta de Calafiguera. Para informes D. Francisco Tuduri. Gracia 67.

Para Barcelona

Saldrá el día 26 del actual el laud "Dolores", patron Antonio Sintés. Admite carga y pasajeros. Despacho en Barcelona: Sres. Moll y Corominas, plaza Palacio, letra B.—Mahon: D. Mignel Estela.

Baile en San Luis

El próximo domingo por la tarde habrá baile de boleros en el casino El Progreso, terminando con baile de sociedad. La orquesta á cargo de D. Esteban Bagur.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarras de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de España y América.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA GOMPUSTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

GONORREAS

LAS CÁPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BORRELL

son el remedio más pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos, por más rebeldes é inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.— Los pedidos á Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 52.

Se venden en las principales farmacias

ESPAÑA ARTÍSTICA Y MONUMENTAL

CUADROS ANTIGUOS Y MODERNOS

monumentos arquitectónicos, objetos de escultura, tapicería armería, orfebrería y demás artes de los museos y colecciones de España, con ilustraciones por

D. PEDRO DE MADRAZO

de las Reales Academias Española, de la Historia y de Bellas Artes.

Los primeros cuadernos están de manifiesto en la Librería de D. Antonio Sintés, Deyá, 4, en cuyo punto se admiten suscripciones.